Cuba y República Dominicana analizan acometer producciones cooperadas



Por: Roberto Moreión

Como parte del necesario aumento de la cooperación Sur-Sur, empresas cubanas y dominicanas podrían establecer vínculos mutuamente ventajosos al aumentar producciones conjuntas, una posibilidad analizada recientemente.

Una misión empresarial cubana visitó Santo Domingo en representación de las esferas de la construcción, industria, agricultura, salud, farmacéutica y biotecnología.

Las dos partes valoraron el incremento de la colaboración para elaborar y producir bienes y mercancías.

El encadenamiento productivo implicaría que el proceso de obtención de un producto o mercancía podría ser iniciado en República Dominicana y finalizado en Cuba o viceversa. De esa forma se potenciarían las oportunidades de negocios de las dos economías y la oferta comercial hacia mercados internacionales.

Un proyecto se concreta ya con las palanquillas o barras de acero, cuyas unidades se envían a República Dominicana para procesarlas y luego regresan con valor agregado.

El intercambio de misiones empresariales entre Cuba y República Dominicana contribuye al aumento del comercio que entre 2011 y 2015 ascendió a 385 millones de dólares, con una tasa de crecimiento promedio anual de 8,5 por ciento.

Los envíos dominicanos se concentraron en alimentos y los de Cuba fueron en lo esencial piezas de acero.

La prensa de República Dominicana afirma que Cuba se encuentra entre los 20 principales socios comerciales y de acuerdo con otras fuentes nunca antes se reportó tanto avance en las relaciones bilaterales.

Incluso las partes examinan la posibilidad de negociar un acuerdo comercial de alcance parcial.

El gobierno de República Dominicana defiende el vínculo con el Caribe e impulsa el turismo, esfera en la que se convirtió en potencia regional.

El embajador dominicano en Cuba, Joaquín Gerónimo, considera amplias las perspectivas de cooperación en la llamada industria sin chimeneas.

El diplomático abogó por el establecimiento del multidestino, sacar provecho de la oferta conjunta y "más que vernos como competidores, complementarnos".

Se trata de una idea que Cuba saluda y beneficiaría a toda la región.

La identificación de intereses económicos comunes entre Cuba y República Dominicana constituye una señal positiva a la luz de la próxima reunión cumbre de la AEC, Asociación de Estados del Caribe, en La Habana.

A ese foro asistirá el reelecto presidente dominicano, Danilo Medina, quien junto a su delegación expondrá los resultados de un estudio de expertos sobre los efectos del cambio climático.

El impacto de ese fenómeno y el turismo sostenible son dos asuntos prioritarios NO sólo de Cuba y República Dominicana sino del resto de los miembros de la Asociación de Estados del Caribe.

https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/95045-cuba-y-republica-dominicana-analizan-acometer-producciones-cooperadas



Radio Habana Cuba